

СОДЕРЖАНИЕ

ЦИРКУМПОНТИКА

ОТ РЕДКОЛЛЕГИИ.....	8
Кадров С. Р. Центральноевропейский кризис, неоднородность культуры и миграции из степей в неолите.....	9
Коньков А. С. Популяционная история Кавказа в эпоху неолита и бронзы с позиции палеогенетики.....	16
Булатович А., Миланович Д. Культурно-хронологический контекст памятников Бубань и Велика Хумска-Чука недалеко от Ниша (Юго-Восточная Сербия) и его значение для понимания возникновения энеолита Центральных Балкан.....	36
Николова Л. Балканские перспективы развития циркумпонтийских исследований в эпоху Ранней Бронзы (позднее 4–3 тысячелетие до н. э.).....	65
Тубольцев О. В., Павлюкова П. С., Радченко С. Б., Кайзер Э. Результаты исследований памятника ямной культуры Генералка 2 на острове Хортица на Днепре.....	74
Яровой Е. В., Пыслару И. К вопросу о локальных центрах ямной культуры в Северо-Западном Причерноморье.....	96
Коваленко П. П., Красильников К. И. Одиночный курган эпохи бронзы у с. Гончаровка в Среднем Подонцовье (раскопки 1988 г.).....	113
Николаева Н. А., Сафронов А. В., Карлова К. Ф. Периодизация катакомбной культуры (по материалам курганов у с. Чикола Северной Осетии).....	129
Кекеев Э. А. Археологические материалы бронзового века в фондах Национального музея Республики Калмыкия им. Н. Н. Пальмова.....	150
Чшиев В. Т. Обряд вторичного захоронения в ранних комплексах Адайдонского некрополя кобанской культуры Кавказа.....	165
Яценко С. А. Знаки-нишан аристократии Сасанидского Ирана.....	179

ИЗ ИСТОРИИ НАУКИ

Ткачёв А. Н. Исследователь кавказских дольменов А. Ф. Лещенко (1880–1954 гг.): к биографии учёного.....	203
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------	-----

НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ

К юбилею Иона Пыслару.....	216
Николаева Н. А. К юбилею Александра Григорьевича Козинцева.....	219
Николаева Н. А., Яровой Е. В. К юбилею Игоря Леонидовича Кызласова.....	221

ПАМЯТНИКИ МИРОВОЙ МЫСЛИ: ПЕРВАЯ ПУБЛИКАЦИЯ НА РУССКОМ ЯЗЫКЕ

Коллиньон М. Сообщение о раскопках, проведённых в Аполлонии Понтийской г-ном Деграном, консулом Франции в Филиппополе.....	224
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	-----

CONTENTS

CIRCUMPONTICA

EDITOR'S COLUMN	8
S. Kadrow. Central European Crisis, Culture Heterogenization and Migrations from the Steppes in Neolithic	9
A. Konkov. Population History of the Caucasus During the Neolithic and Bronze Age from the Standpoint of Paleogenetics	16
A. Bulatović, D. Milanović. The Cultural and Chronological Context of Sites of Bubanj and Velika Humska Čuka Near Niš (Southeastern Serbia) and Their Significance for Understanding the Emergence and Development of the Central Balkans Eneolithic.	36
L. Nikolova. Balkan Perspectives of Development of the Circumpontic Research Design During the Early Bronze Age (Later 4 TH – 3 RD Millennium CAL BCE)	65
O. Tuboltsev, P. Pavlyukova, S. Radchenko, E. Kaiser. Results of Research of the Pit Culture Monument Generalka 2 on the Hortica Island on the Dnieper	74
E. Yarovoy, I. Pyslaru. On the Local Centers of Yamnaya Culture in the North-Western Black Sea Region	96
P. Kovalenko, K. Krasilnikov. Single Funeral Mound of the Bronze Age Near Goncharovka Village on the Seversky Donets Basin (Excavation Materials 1988)	113
N. Nikolaeva, A. Safronov, K. Karlova. Periodization of the Catacomb Culture (Based on the Materials of the Mounds Near the Village of Chikola, North Ossetia).	129
E. Kekeev. Bronze Age Archaeological Materials in the Funds of N. N. Palmov National Museum of Kalmykia	150
V. Chshiev. The Rite of Secondary Burial in the Early Complexes of the Adaydon Necropolis of the Koban Culture of the Caucasus	165
S. Yatsenko. Nishan-Signs of the Aristocracy of Sasanian Iran	179

THE HISTORY OF THE SCIENCE

A. Tkachev. Researcher of the Caucasian Dolmens A. F. Leshchenko (1880–1954): To the Biography of the Scientist	203
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	-----

ACADEMIC LIFE

To the Anniversary of Ion Pyslaru	216
N. Nikolaeva. To the Anniversary of Aleksander Kozintsev	219
N. Nikolaeva, E. Yarovoy. To the Anniversary of Igor Kyzlasov	221

THE SCIENTIFIC THOUGHT HERITAGE: FIRST PUBLICATION IN RUSSIAN

M. Collignon. Note on the Excavations Conducted in Apollonia Pontica by Monsieur Degrand, Consul of France in Philippopoli	224
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	-----